

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XV.—Número 5.765

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Jueves 9 de Diciembre de 1909

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Martes 7

Los reservistas.— Ofrecimiento a la Casa de Correos.—Weyler y la Cámara de Comercio francesa.—Buen efecto

Bajo la presidencia del general gobernador militar interino, don Francisco Rodríguez, se reunieron ayer los jefes representantes de los batallones cazadores de Barcelona, Alba de Tormes y Mérida cuarta Comandancia de tropa de Administración Militar y brigada sanitaria y el comisario de guerra de transportes.

Según noticias, el general Rodríguez les comunicó las instrucciones que se habían recibido del ministro de la Guerra respecto al licenciamiento de los reservistas, que se efectuará tan pronto lleguen.

Al efecto, vendrán a esta capital desde Olot, Vich y Manresa, respectivamente, los representantes de los batallones cazadores de Estella, Alfonso XII y Reus.

Los reservistas de cuerpos de esta región que deben ser licenciados ascienden a unos 1.800 y llegarán de Melilla mañana o pasado en el trasatlántico «Cataluña».

El cónsul de Turquía en esta ciudad el Museo Comercial que la unión de productores está organizando en el Mundial Palace, ofreciendo recabar de su Gobierno el envío de los productos peculiares de aquella nación que pueden tener consumo en esta.

Enterado el Cónsul de los proyectos de la Corporación sobre iniciación de un viaje a Oriente, ofreció cortesmente, a facilitar para las autoridades turcas las presentaciones oportunas y a apoyar la misión para el fácil restablecimiento de firmes relaciones mercantiles con aquellas plazas.

El Gobernador civil recibió anoche el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación:

«La prensa de anoche anunció aprobación proyecto Casa Correos propuesto por Alcalde. En efecto, la noticia es cierta. Al Consejo del miércoles llevará una solución favorable.»

El Capitán General señor Weyler recibió ayer la visita de la Cámara de Comercio francesa compuesta de buen número de socios además de los individuos de la Junta.

Entre estos y S. E. cambiáronse frases de mútuo afecto. La Cámara ofreció al Capitán General para cuanto pudiera serle útil.

Los visitantes salieron muy satisfechos de la visita.

Ha causado muy buen efecto en esta ciudad la noticia de haber sido licenciados los reservistas catalanes.

A éstos se les prepara un entusiasta recibimiento.

TORRES NIN.

Ciencia ó Industria

LA ARMADA BRITÁNICA

Telegráfan de Portsmouth que con las formalidades de rúbrica se puso la primera plancha de la quilla del nuevo acorazado de combate «Orión», destinado a la armada británica.

Es el «Orión» uno de los cuatro acorazados tipo «Dreadnought», reformado, comprendidos en los presupuestos navales del corriente año.

Tendrá el nuevo acorazado 550 pies de eslora por 88 1/2 de manga, un desplazamiento de 22.500 toneladas y una máquina de 27.000 caballos indicados de fuerza, que le imprimirán una marcha media normal de 21 nudos por hora. Estará construido el motor bajo la base de las turbinas y en el casco se empleará por vez primera una nueva clase de plancha de blindaje que a pesar de ser más delgada que las corrientes, tendrá mucha más resistencia.

El buque estará listo dentro de dos años y sobre su construcción se guarda el más impenetrable secreto.

También, pero con la mayor reserva, se puso en el arsenal de Devonport la primera plancha de la quilla del nuevo crucero «Lyons», del tipo «Invencible», pero que en porte y poder supera a sus similares que prestan ya servicio, pues tiene 100 pies de eslora más que el «Invencible» y tendrá una velocidad media normal de 28 nudos por hora.

Desde que empezó el año corriente se han estado haciendo en Francfort en el Main, estudios y experimentos prácticos con el propósito de encontrar un remedio eficaz contra el polvo de las calles y caminos muy frecuentados. Después de tantas pruebas se ha venido a parar en que para aquel caso lo mejor que hasta ahora se ha encontrado es una disolución en agua al 30 por ciento de cloruro de magnesio, disolución que entre otras ventajas tiene la de permanecer líquida a una temperatura de 12 grados centígrados bajo cero de modo que puede utilizarse hasta en los inviernos más rigurosos. Regadas las calles con aquella disolución se observó que evaporada el agua deja una capa de una sal de color parduzco que se adhiere al suelo, que evita la formación de polvo y no es resbaladiza; las pruebas hechas en calles esfaltadas resultaron excelentes y es probable que suceda lo mismo tratándose de otras clases de vías.

Juan Rebuscador.

UN ARDID AFORTUNADO

Los gendarmes que prestaban servicio en la comisaría de policía de Gravelinas, de París, están furiosos. Una mujer les

ha engañado como si fueran chinos y el más espantoso ridículo ha caído sobre ellos.

Por tres fechorías diferentes estaba reclamado un mozo de calle que merodeaba por aquellos alrededores. Después de muchas inútiles pesquisas, la policía consiguió dar con él.

Fue sorprendido y detenido en la carretera a poca distancia de la población. Le acompañaba una muchacha de su misma edad, que él manifestó ser su esposa.

La joven se obstinó en seguir la suerte de su marido, y para conseguirlo, en plena comisaría se insolentó con el comisario, el cual ordenó que encerraran juntos a ambos esposos en el calabozo, hasta que el juez dispusiera de ellos.

A la media hora se oyeron gritos desgarradores, que procedían del encierro. Pasaron al calabozo los gendarmes, y se encontraron con que la mujer detenida, según todos los indicios, presentaba síntomas de una dolencia agudísima.

En vista de lo cual, el comisario la perdonó y, como contra ella no había cargo alguno, ordenó que la metieran en un coche y la dejaran en libertad.

Así se hizo inmediatamente.

Poco después, los gendarmes volvieron al calabozo para incautarse del peligroso merodeador, que quedaba detenido y conducirlo a presencia del juez.

Y aquí fue lo extraordinario y lo inaudito que los gendarmes de Gravelinas no perdieron el pie: el prisionero había volado. Quien quedaba en el calabozo era la esposa, completamente inofensiva.

El marido, el timble, el codiciado por la justicia, había conseguido escaparse disfrazado con los vestidos de su mujer. Y eran ellos, los propios gendarmes, quienes le habían abierto la puerta para que saliera y le habían ayudado solícitamente a que se arrellenara en el coche.

Los sabrosos comentarios que han seguido al suceso puede figurárselos el lector.

LO DE MARRUECOS

Noticias del campamento

Telegramas oficiales

Se han recibido los siguientes telegramas:

«Melilla 5, 10'15 noche.—Comandante en jefe ministro de la Guerra.—Con objeto de que los habitantes de los terrenos comprendidos entre nuestros posiciones, que ocupan nuestras fuerzas, vayan acostumbrándose a verlas transitar por sus poblados, a la vez que lleva a su ánimo la tranquilidad y el convencimiento de que en todo momento están protegidos por ellas, y cumpliendo acertadas indicaciones de V. E. en este sentido, hoy han efectuado paseos militares pequeñas columnas, ejecutándose en la forma siguiente:

Una columna de dos batallones, un escuadrón y una batería de montaña, al mando del general Alfau, salió después del desayuno de Zeluán, marchando hacia el zoco El Jemis, de Beni-Bu-Ifrur, por el mismo valle y terrenos en que se desarrolló el combate del 30 de septiembre, llegando con ella según órdenes que le habían dado, hasta las alturas que ocuparon las líneas avanzadas de nuestras fuerzas en dicho día sobre aquel zoco.

Otra columna de igual composición, al mando del general Navarro, salió a la misma hora que la anterior de Nador, marchando por el valle del río Uixan al zoco El Jemis, para avistarse con la de Zeluán, y una tercera, al mando del general Carbó, con idéntica composición permaneció de reserva en la confluencia del valle de Uixan con el de El-Jemis, en las inmediaciones de la posición de Sebti.

Las dos primeras columnas se avistaron al medio día, después de efectuar la marcha sin ninguna novedad, tocándose solemnemente la Marcha Real.

Los habitantes de Sebti se ofrecieron para ir en vanguardia a combatir los primeros, si era preciso.

Al general Navarro se le presentaron en el zoco El Jemis 24 cabos de kábila de Beni-Bu-Ifrur que han estado en la harka, haciendo manifestaciones de sumisión y deseando que las tropas españolas transitaran libremente por su territorio.

No necesita encarecer la importancia y trascendencia de esta operación, muy bien realizada por los que han mandado las fuerzas, y tengo verdadera satisfacción en comunicarlo a V. E., pues prueba el brillante éxito alcanzado por nuestras tropas en aquella comarca y a la vez pone de manifiesto que poco a poco van sometiendo a España los rebeldes, con vencidos de las ventajas que nuestra protección ha de proporcionarles.

Esta mañana han llegado 76 individuos dados de alta en los hospitales y ocho de la recluta voluntaria, y esta tarde fundó el *Cataluña* con el regimiento de ingenieros no habiendo desembarcado por la hora tardía de la llegada, lo harán mañana a primera hora.

Los coronales de este ejército en operaciones, reunidos en fraternal almuerzo, que celebran para afirmar la unión y compañerismo que ha existido entre todas las armas y cuerpos durante la campaña, han consignado sus deseos de que saludé a V. E. y al gobierno de que forma parte por el interés y apoyo concedido a la organización de las necesidades del ejército, a quien la patria tiene confiada misión altísima.

Lo que me honro en comunicar a V. E. uniéndole mis sentimientos a los expresados.

El general Luque ha contestado al anterior telegrama lo siguiente:

«El gobierno aplaude la feliz idea de los coronales de ese sufrido ejército y agradece el saludo que por conducto de

V. E. se le envía, y haciéndome yo intérprete de los sentimientos que animan a mis compañeros de gabinete, expresaré que no se mitirá sacrificio para organizar el ejército de modo y manera que la paz sea constante escuela de guerra para generales, jefes, oficiales y soldados, y para llevar al alma de todos los militares españoles la más viva y entusiasta interior satisfacción.»

Detalles del avance

Una de las columnas, mandada por el general Alfau, salió de Zeluán y se dirigió al zoco del Jemis de Beniufur, recorriendo el mismo terreno que las tropas que sostuvieron tan terrible y sangriento combate el día 30 de setiembre.

De las cañadas por donde desfilaron los moros abuel día surgían hoy grupos de indígenas enarbolando banderas blancas y pidiendo la paz.

Los moros se unían a la columna y señalaban los pasos de aquel accidentado camino. En el zoco del Jemis hizo alto la fuerza.

Momentos después desembocó allí otra columna que había salido de Nador, bajo el mando del general Navarro.

Esta segunda columna a su salida había avanzado por el valle del Cabillo, y después se internó en Beniufur, siguiendo el valle del río Jemis y recorriendo un terreno más accidentado que el que siguió la columna anterior.

Los soldados trepaban las lomas con toda clase de precauciones y dispuestos para el combate, pero en lugar de enemigos les salían al encuentro moros en son de paz. El momento del encuentro de las dos columnas fué solemne; los soldados se abrazaban, y diéronse muchos vivs.

No obstante la actitud de los moros, se estableció un servicio de vigilancia y seguridad mientras se concedía un descanso a las tropas para que comieran el primer rancho, que era hambre. Los moros obsequiaron a los jefes y oficiales.

Otra columna de reserva se organizó, mandada por el general Carbó, dispuesta a acudir tan pronto como hubiera sido necesario. Custodió las cañadas que desembocan en el valle.

Después de comer el rancho, cada columna recorrió el anterior camino retornando a su respectivo campamento. Se ha puesto de relieve en esta operación que los moros montaraces habitan en las abruptas montañas de Beniufur sus adictos.

Los moros dijeron a los generales cuando hicieron el recorrido: «Podéis pasar por donde queráis.» Las mujeres salían a las puertas, viendo con curiosidad a nuestras tropas.

Cerca del zoco hay rica y abundante agua, que puede utilizarse. El día fué espléndido, favoreciendo la operación.

Durante el descanso en El-Jemis, se presentaron al general Tovar 25 kaidés de los sometidos, pidiendo perdón, que les fué concedido mediante el degüello de una res.

Confirmando nuestra influencia

La mejor prueba de cómo se consolida nuestra influencia en el Rif es que los indígenas que habitan los territorios dominados acuden todos los días a los destacamentos en demanda de justicia, solicitando que los jefes militares resuelvan las cuestiones jurídicas que tienen pendientes desde hace mucho tiempo, a causa de carecer de autoridades comunes a las diferentes kábilas.

A la Restinga, a Atlántid y a Beni-car llegan forzadamente estas reclamaciones, no pudiendo inhibirse en ellas. Este es un medio admirable de consolidar y acrecentar nuestra influencia.

El comandante de la Restinga ha resuelto un pleito que sostenían gentes de Lehadara y otra fracción vecina, desde hace cien años.

Abundan las cuestiones sobre lindes de tierras laborables. Los moros están encantados de la justicia española y bendicen sus beneficios.

Una pobre mujer mora se presentó pidiendo justicia en la Restinga porque le habían robado una cabra. La policía indígena, practicó gestiones y le devolvieron la cabra. La mora lloraba de gratitud.

El Misionar

El Misionar no cesa su propaganda en contra de España, pero hasta ahora sin efecto ninguno. En Beniufur los moros le robaron dos caballos.

La opinión persiste en que los atentados parciales de que vienen siendo víctimas nuestros soldados son obra del Misionar, y se afirma que este rebelde, con unos grupos de forajidos, dedícate a incendiar los poblados para levantar las kábilas, y los kábilas sometidos, por este motivo temen entregar las armas.

En vista de los temores de los kábilas por la actitud del Misionar, ha sido redoblada la vigilancia en las posiciones. Ayer vinieron a la plaza caracterizados kábilas de Beniufur y Beni-sidel para reiterar al general Marina que ocupe nuevas posiciones que garanticen la seguridad de los kábilas.

Habla el ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda ha dicho que las bases del tratado de comercio con Cuba se hallan a informe del ministerio de Estado y añadió lo siguiente:

El Gobierno cubano todavía no ha presentado proposiciones definitivas. Ha pedido rebaja en nuestros aranceles para el tabaco elaborado y nada se sabe de lo que pedirá respecto al tabaco en rama.

Esto producirá una baja en la renta de tabacos.

Tampoco ha pedido rebaja para sus azúcares.

En cuanto al presupuesto es aventurado decir si los aumentos en los presupuestos parciales cabrán dentro de los recursos del presupuesto ordinario. Para resolver esto queda mucho que hacer.

El Presupuesto actual se liquidará dentro de los gastos ordinarios, con un superávit análogo al del año actual.

Durante 1908 los créditos extraordinarios ascendieron a 28 millones de ptas.

Este año exceden de 80 millones, de los cuales, conforme a la ley de Tesorería y de acuerdo con los créditos concedidos por el Consejo de Estado, se han pagado más de 50 millones para gastos extraordinarios de la campaña.

La prensa madrileña

«El Imparcial»

Publica un nuevo artículo del señor Sánchez Toca tratando de demostrar que la implacable hostilidad del señor Maura contra el Gobierno actual es un supuesto inconciliable con el régimen de monarquía parlamentaria.

«El País»

En su artículo de fondo expresa el temor de que el Gobierno monte la máscara de los embuchados para ganar las elecciones del domingo próximo.

«La Mañana»

Este periódico, en su segundo número, se ocupa de la acción de las izquierdas y formula el siguiente juicio:

Cada arbitrariedad del señor Maura encendió una luz de esperanza en los socialistas y republicanos; cada tibieza del señor Moret ha sembrado un escepticismo entre los leales a la Corona.

Antes los socialistas creían accesible la reivindicación dentro de la Monarquía; el paso del señor Maura por el Gobierno les ha empujado hacia la República.

«ABC»

Dice que fué denunciado su número de anteayer por reproducir el canallesco cartel que llena las esquinas de París anunciando el drama *La muerte de Ferrer*, en el que se injuria a España, y añade:

La defensa de España nos vale la denuncia; ¿Permitiría Francia que en teatros de Madrid se llamaran asesinos a los oficiales de su ejército?

Indudablemente tenemos diferente concepto de la patria que el presidente del Gobierno.

«El Universo»

Dice que, a pesar de las categóricas negativas del subsecretario de la Gobernación, continúa asegurándose que la crisis ministerial no se hará esperar por muchos días después de las elecciones municipales.

Añade que, aunque el Gobierno lo niega, la cuestión de la provisión de las capitánías generales será el motivo de la dimisión del ministro de la Guerra, predominando el criterio de que, si el general Luque no provee las capitánías, entonces irá a ocupar aquel cargo el general Weyler.

Fraudes en los arsenales de Kiel

Berlin, 6.—Ante público numeroso ha comenzado en el Reichtag la discusión sobre los supuestos fraudes descubiertos en el arsenal de Kiel.

Los radicales y socialistas hacen al gobierno varias interpelecciones sobre ello, criticando el espíritu excesivamente burocrático que reina en aquellos arsenales, pues su jefe y principales funcionarios no saben nada absolutamente de las cosas de la marina y como hay falta también de una verdadera contabilidad se facilitan toda clase de irregularidades que luego resulta imposible demostrar.

Otro de los oradores ha dicho que es tan grande el desbarajuste administrativo que existe en aquellos arsenales como lo demuestra el hecho siguiente: fueron vendidos unos terrenos en 60.000 marcos y tres años después eran comprados de nuevo por la propia administración del arsenal, pagando por ellos 225.000 marcos.

El ministro de Marina contesta a los interpeletores diciendo que todas estas cosas han pasado por culpa de un solo funcionario y que se han tomado ya las medidas para impedir que puedan repetirse; el ministro defiende la gestión técnica de los arsenales de Kiel, de cuyo progreso son excelente testimonio los barcos que últimamente han entrado a formar parte de la flota alemana, por lo que pueden ser con ventaja comparados con un arsenal cualquiera de las demás naciones, y terminó con la afirmación de que el gobierno vela por los intereses de la marina nacional que son los salvaguardias del país.

ECOS LONDINENSES

LAS PROPIEDADES DE LOS LORES

El Reynolds, el órgano radical-demócrata publica cifras muy sugestivas acerca de las propiedades territoriales que poseen los 350 miembros de la Cámara de los Lores.

Veinte duques poseen cerca de cuatro millones de acres. (El acre equivale a 4 décimas de hectárea). Veintitres marqueses más de un millón. Ciento veinte condes, más de tres millones.

En conjunto poseen más de 10 millones de acres, la séptima parte de la superficie del Reino Unido.

Esto sin contar los capitales en numérico, las obligaciones, las acciones, las propiedades urbanas.

Cifras más sugestivas ofrece el *Westminster Review*. Publica datos acerca de lo que pagan las diferentes clases de la sociedad inglesa y lo que tendrían que pagar si se aplicara el proyecto de régimen fiscal propuesto por mister Lloyd George.

Actualmente, el número de opulentos asciende a 680.000, que poseen cerca de 12 millones de libras esterlinas (300 mil millones de francos) y que pagan al Tesoro, directa ó indirectamente, 38 millones de libras esterlinas. La clase media comprende cinco millones de habitantes que poseen tres millones de libras y pagan 42 millones.

Aplicando los principios del presupuesto rechazado, se aplicarían los impuestos en la siguiente forma:

Los opulentos pagarían 58 millones de libras, en lugar de los 38 que ahora pagan; la clase media, pagaría 22 millones, en lugar de los 40; los humildes, 7 millones, en lugar de los 42.

UN ARTÍCULO DE SÁNCHEZ TOCA

Relaciones del «referendum»

Publica el señor Sánchez Toca un artículo en un colega de Madrid titulado *Relaciones del referendum*:

En la primera parte de su trabajo, ocupase de las condiciones esenciales del régimen parlamentario y afirma que para convivir este incho con los radicalismos más extremos, necesitará ser generador de organismos gobernantes templados por la experiencia que en cuestiones de inmediata eficacia imponen su supremacía sobre la total integridad de las cuestiones doctrinales. Dice que los partidos no deben incurrir en la insensata porfía de plantear cuestiones previas que les impedirán intervenir en la actualidad gobernante del Estado.

La otra parte del artículo dedica a estudiar la implacable hostilidad entre los elementos gobernantes y dice que es un supuesto inconciliable con la monarquía parlamentaria de sufragio universal, sin masas populares.

El más elemental sentido práctico en política añade, consiste en hacerse cargo, para actuar políticamente y adaptarse a la forma en que la política se manifiesta, con los medios apropiados en que se vive y las realidades de que se dispone.

Una monarquía parlamentaria de sufragio universal, camina siempre bordeando abismos, y no cabe adelantar un paso sin la guía, de una absoluta confianza, mirando siempre donde se posa la planta. Desasirse de los factores políticos existentes para entregarse a lo desconocido, equivale a dar un salto mortal en las tinieblas.

DE PARÍS

MUERTE DE UN AVIADOR

París 6.—A las nueve de esta mañana ha encontrado el aeronauta español Antonio Fernández una trágica muerte mientras estaba realizando algunos ensayos de su invención en las llanuras de la Brogue, situadas en la ribera derecha del Var, entre Niza y Antibes. El tiempo no era muy propicio, y después de varios intentos bastante afortunados, logró por fin elevarse un tanto el aviator, pero de pronto dió el aparato una vuelta inesperada, y Antonio Fernández cayó al suelo con tan mala suerte, que murió casi en el acto.

El infeliz, cuyo nombre era poco conocido en el mundo de los deportes, era un español que tendría ahora unos treinta y tres años, pues nació en los alrededores de Madrid en el año 1876; Fernández era sastre y tuvo un taller de confección en París; ahora hacía poco tiempo que se hallaba en Niza, donde había establecido una sucursal de su casa, y por entonces le entró la afición a los aeroplanos, comenzando a construir el que había de serle tan fatal; en la gran semana de Reims intentó ya Fernández valerse de su aparato, aunque sin éxito ninguno; sin embargo, a la vista era un aparato de aspecto muy seductor, siendo un intermedio del biplano Curtiss y del aeroplano Wright, afirmando su inventor que su aparato era inmensamente mejor que todos los demás; en la caída de esta mañana ha quedado también el aparato completamente destruido.

El desgraciado Fernández deja a su esposa con dos niños de muy corta edad.

Regalo al general Aguilera

Ciudad Real.—La diputación provincial ha iniciado una suscripción popular para regalar al general Aguilera una espada de honor y un fajín, con un album en que figuren los nombres de los donantes. La suscripción correrá a cargo de los alcaldes de los pueblos de la provincia, habiéndose acordado que la cuota máxima no exceda de un real.

Además se colocará el nombre del citado general en un medallón en el salón de sesiones de la Diputación. El Ayuntamiento por su parte prepara una recepción pública en las Casas Consistoriales. Por iniciativa popular se le obsequiará con un banquete el próximo día 8, al que concurrirá el alcalde de Madrid D. Alberto Aguilera.

En Nicaragua

El Presidente Taft y el ministro de Negocios Extranjeros han celebrado ya varias conferencias sobre la situación política de Centro-América, creyéndose que el gobierno de Washington piensa tomar pronto energías medidas para restablecer el orden en dicha parte del Continente americano.

El transporte *Dixie* ha zarpado para Nicaragua, con los setecientos voluntarios que para engrosar las filas de los rebeldes había embarcado el crucero *Pravitz*, que continúa embarrancado en las cercanías de Filadelfia.

Las joyas de Abd-el-Azis

París.—Para hoy se había anunciado en el hotel Drouot la venta en pública subasta de las joyas que pertenecieron al Sultán de Marruecos, Abd-el-Azis, empuñadas en el Montepío Parisiense en diciembre de 1907 por la suma de 1 millón 200.000 francos.

El Mokri, representante en París del Sultán actual, se ha opuesto a la venta, pidiendo al presidente del Tribunal civil que suspenda la correspondiente subasta; el abogado Tissier ha pedido luego lo mismo, y alegando que se había perdido el resguardo del Montepío, ha declarado que el gobierno de Marruecos se hallaba dispuesto a depositar la suma del préstamo y además el importe de los intereses y de los gastos.

El abogado del Montepío ha sostenido que la venta no podía ser aplazada, pues con ello se causaban grandes perjuicios a aquella institución, y además se hallaban ya en París gran número de joyeros de otros países que habían acudido a París para tomar parte en la subasta.

El presidente del Tribunal ha dispuesto que se suspenda la subasta por durante un mes, en cuyo tiempo el gobierno marroquí habrá de consignar la cantidad de 1.500.000 francos para responder de los perjuicios que dicha suspensión pueda haber irrogado, en la inteligencia que el final de dicho plazo se efectuará la venta si al gobierno de Fez no ha cumplido aquella condición.

POR CORREO

DE AQUÍ Y DE ALLA

El tratado con Cuba

Madrid 7.— Sobre las negociaciones del tratado de comercio con Cuba, ha hecho el ministro de Hacienda algunas declaraciones, y según él el Gobierno de la República Cubana no ha presentado aún sus proposiciones definitivas. Las bases generales para la negociación se encuentran aún en estudio del ministerio de Estado. Cuba hasta ahora sólo ha formulado su deseo de obtener rebaja para el tabaco elaborado. Ignórase si esta rebaja la pretenderá también para el tabaco en rama. No ha pedido tampoco rebaja para sus azúcares.

Grave error

Nos dicen de Clermont Ferrand que una señora de aquella población fué a azucarar un dulce que ella misma había confeccionado, y por equivocación, en vez de azúcar empleó el arsénico que había comprado para matar ratas. Ella y su familia comieron del dulce, y poco después morían la señora y su hijo, quedando dos hijas de esta última en muy grave estado.

Crimen horroroso

París.—En el Eprez unos marineros han hallado e tronco de una mujer, habiendo sido inútiles cuantas pesquisas han hecho para encontrar las demás partes del cuerpo; la policía se halla desorientada ante crimen tan horroroso, habiendo prometido una fuerte recompensa a quien la ayude a descubrir al autor de crimen tan horrendo.

Temporal

Comunican de Nueva-York que un horrible temporal ha barrido las costas de Terranova, haciendo naufragar muchos vapores y embarcaciones menores, entre ellos el buque en el cual el doctor Cook salió de Nueva York con rumbo al Polo Norte.

La cuestión del Congo

Los estudiantes belgas han dirigido a todos los periódicos del mundo entero una protesta acerca de los ataques de que se ha hecho blanco a su patria acerca de la administración del Congo.

En su protesta se sostiene que ninguna ley de organización colonial es tan liberal como la votada por la Cámara belga, pues es una condensación de la política progresiva de la más refinada civilización.

La citada protesta hace un llamamiento a Inglaterra para que haga acallar prevenciones tan injustificadas.

Manifestaciones

Londres.—En la plaza de Trafalgar ha tenido lugar una manifestación contra el Gobierno, tomando parte en ella algunos miles de reservistas del Ejército que se reunieron para protestar contra el hecho de que les es imposible la existencia si el Gobierno no les proporciona trabajo.

Después de varios discursos asaz violentos votóse unánimemente la resolución de no hacer el servicio militar, en caso de guerra, si el Gobierno no les facilita trabajo antes de 1.º de Enero de 1910.

Regalo al general Aguilera

Ciudad Real.—La diputación provincial ha iniciado una suscripción popular para regalar al general Aguilera una espada de honor y un fajín, con un album en que figuren los nombres de los donantes. La suscripción correrá a cargo de los alcaldes de los pueblos de la provincia, habiéndose acordado que la cuota máxima no exceda de un real.

Además se colocará el nombre del citado general en un medallón en el salón de sesiones de la Diputación. El Ayuntamiento por su parte prepara una recepción pública en las Casas Consistoriales. Por iniciativa popular se le obsequiará con un banquete el próximo día 8, al que concurrirá el alcalde de Madrid D. Alberto Aguilera.

En Nicaragua

La Política

Los elementos de las izquierdas, ayer celebraron diferentes mitines de propaganda electoral. En Son Serra hablaron don Pedro Matínez, don Francisco García Orrell, don Luis Alemany, don Alejandro Jaime y don Lorenzo Bisbal.

En el Vivero y en los Hostalets, se celebraron también dos mitines, uno de los elementos de las izquierdas y el otro de las derechas. Se vieron bastante concurridos.

El señor Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación: Previengo á V. S. y deseo lo haga llegar á conocimiento del público que el Gobierno no consentirá que por violencia ó habilidad de los municipios ó de las Juntas del Censo se prive de su derecho á los que hayan querido ejercerlo con arreglo al art. 29 de la Ley Electoral y en su consecuencia de cuantas denuncias recibida me dará cuenta inmediata aconsejando los recursos del decreto de 24 de marzo de 1891, teniendo además en cuenta la R. O. de 24 de noviembre último.

La única manera de castigar eficazmente estos delitos electorales, estaba en no permitir que prosperen las ilegalidades.

De Teatros

Ayer, festividad de la Purísima, se celebraron funciones tarde y noche en este teatro. Por la tarde estuvo el coliseo regularmente concurrido, y por la noche se repitió una hermosa entrada, no viéndose una sola localidad vacía y notándose entre la concurrencia el predominio del bello sexo.

Se representó *Papa Leonar* en cuya obra alcanzó nuevos aplausos el Sr. Morano.

Esta noche, función de moda, se pondrá en escena el diálogo *El chiquillo*, estreno de la comedia en dos actos de Martínez Sierra *La sombra del padre y primera representación de La fuerza bruta*.

Las funciones celebradas ayer tarde y noche fueron otros tantos llenos. La segunda representación de *La Viuda alegre*, celebrada por la noche fué recibida con más aplausos, si cabe, que la noche del estreno.

Tuvieron que repetirse la romanza del segundo acto y vals del tercero, siendo muy aplaudidos todos los artistas.

Esta noche se pondrá en escena la zarzuela *Charanque* y la opereta *La Viuda alegre*.

Ayer por la tarde este teatro estuvo regularmente concurrido. Por la noche se registró una media entrada.

En la función de tarde se representó la zarzuela *El cabo primero* en cuya obra fué aplaudida la primera tiple señorita Albertos.

Los demás artistas fueron también aplaudidos.

Para esta noche se anuncia la zarzuela de *Cambios Naturales*.

La función celebrada anoche en este teatro por la cátedra de declamación que dirige el Sr. Amat, se vió muy concurrida, siendo aplaudidos todos los artistas.

Continúa viéndose muy favorecido por el público el *caso* de la calle de San Martín y la empresa contribuye á este favor del público estrenando á diario nuevas películas.

La última estrenada que lleva por título *La Dama de las Camelias* ha sido muy elogiada por el público.

Las sesiones celebradas ayer en este cine se vieron todas muy animadas, siendo aplaudidas las diversas películas que se proyectaron, algunas de ellas de muy buen efecto.

Con la más esplendorosa solemnidad se ha celebrado en esta iglesia parroquial oración de Cuarenta Horas, dedicada á la Purísima Concepción de María.

El conocido orador sagrado D. Nicolás Cortés Pbro., de Palma, que ha tenido á su cargo los sermones de la novena, dedicada igualmente á la Inmaculada, ha sido escuchado siempre con agrado y creciente interés, acreditando una vez más la merecida y buena reputación de orador distinguido, de que ya hace tiempo disfruta.

Ha llamado igualmente la atención la precisión y ajuste con que nutrido coro de señoras ha cantado con acompañamiento de órgano varios motetes y jaculatorias en las funciones que se han celebrado estos días en nuestra parroquia.

Un aplauso sincero al organizador don Antonio Albertí, Pbro.

Y mil plácemes también al Rector de la parroquia Sr. Verd, por sus esfuerzos y sacrificios en beneficio é interés del culto católico, desplegado siempre en la iglesia de su digno cargo.—C. 8 diciembre de 1899.

Propietario de LA ULTIMA HORA. Sr. D. José Tous Querido amigo: En su apreciable periódico del 8 corriente, he leído la carta que desde Buenos Aires le dirige D. Sebastián Bonet, sobre nuestro proyecto de viaje á aquella capital, al objeto de visitar la Exposición que debe inaugurarse en mayo de 1900.

Como dice el amigo Bonet que la noticia de dicho viaje había sido recibida con gran júbilo y alegría, cumpla el deber de informarle de las gestiones que he llevado á cabo para conseguirlo.

Las diferentes compañías italianas con las que he tratado el asunto, por medio de sus representantes en esta, no han podido complacerme en los descos que tenía, y sigo teniendo, de que el vapor biciera escala en Palma á la ida y á la vuelta, para mayor comodidad en el embarque y desembarque de los pasajeros. Esta condición la considero de gran importancia para animar á muchos de ellos á visitar aquellas tierras.

He seguido mis gestiones con la Transatlántica española; y espero tener pronto noticias de su resultado, que también tendré el gusto de participarle.

Mucho hubiera celebrado que me se emprendiera con nuestro vapor *Morimar*; pero consultado el caso con el Director de «La Islaña», se presentan algunos inconvenientes para efectuarlo con dicho buque.

Reasumiendo, le diré que tan pronto tenga algo concreto y seguro para realizar dicho viaje, que lo considero á la vez de recreo de gran utilidad para nuestros conciudadanos de aquí y de los que habitan las Repúblicas del Plata, se lo comunicaré.

Sabe V. le quiere su amigo Benito Pons. Palma 9 Diciembre 1900.

Itinerario de Correos

Salidas de Palma Domingos A las 14 para Barcelona (via Alcudia). A las 18'30 para Mahón. Lunes: A las 18'30 para Ibiza y á las 19'30 para Barcelona. Martes: A las 12 para Ibiza y Alcudia. A las 14 para Mahón (via Alcudia). A las 17 para Argel. Miércoles: A las 18'30 para Barcelona. Jueves: A las 18'30 para Barcelona. Viernes: A las 12 para Ibiza y Alcudia. Sábados: A las 18'30 para Barcelona. Todos los días para el interior de la isla á las 14.

Llegadas á Palma Domingos: A las 10 de Ibiza y Valencia. Lunes: A las 7 de Barcelona y á las 17 de Mahón (via Alcudia). Martes: A las 7 de Barcelona. Miércoles: A las 7 de Ibiza y á las 17 de Barcelona (via Alcudia). Jueves: A las 7 de Argel y á las 17 de Ibiza y Alicante. Viernes: A las 7 de Barcelona y de Mahón (via Barcelona). Sábados: A las 7 de Barcelona y á las 17 de Mahón de Barcelona. Todos los días del interior de la isla las 9'30.

ESPECIALIDAD Ampliaciones fotográficas en todas clases tamaños á precios económicos se hacen en la fotografía de M. Llopart, sucesor de Ribas, calle Palacio 46. No dejen de visitar esta casa.

Vendedor ambulante En la Administración de Loterías está situada en la Plaza de San Antonio, se da persona de confianza para desempeñar dicho cargo.

Gas y Electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster Plaza del Rastrillo, 8 y Colón, 9. Especialidad en bombas, grifería y talaciones de timbres eléctricos.

Almanaque de la Ilustración Española y Americana PARA 1910 Precio 2 pesetas. Librería de J. T. J.

DISPEPSIA y enfermedades del estómago é intestinos se curan en poco tiempo al precio de 100 de los enfermos á quienes el médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) el mejor y más seguro medicamento como lo demuestran 15 años de experiencia constantes en el mundo entero, por combatir las digestiones parvas, la acidez de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, dolores estomacales, edemas, tufencias, diarreas en el adulto y niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado y en la caja.

Espirito de B. Ramón por D. Jaime Borrás, Pbro., Licenciado en Teología y Derecho Canónico y Doctor en Filosofía. Un tomo en 8.º de 124 pgs. Se vende al precio de UNA PESETA en principales librerías.

PARA NAVIDAD Vinos generosos, rancio, moscatel, laca y de mesa.—Despacho del D. V. VERDAD y del tipo anís FLOR DEL Llorca. Pedro José Esbarran SANTO CRISTO—4

El Sr. M. po. Regresas horas Ex-minimo

Copenhaga dos exmin. del Tribunal de los cargo Desti. El «Diario» «Guerra» tinos;

Asuntos municipales

Esta mañana, presidida por el Alcalde se ha celebrado la subasta para el arriendo del arbitrio de la plaza Mayor. Levantó acta de la misma, el notario señor Massant.

Se adjudicó provisionalmente la subasta al único postor, don José Cortés Aguiló, quien ofreció 92.001 ptas., ó sea una peseta más sobre el tipo de subasta.

Hoy se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía resolviendo algunos asuntos que había pendientes de trámite.

Mañana este Excmo. Ayuntamiento celebrará su acostumbrada sesión semanal.

Continúan en esta efectuando las prácticas reglamentarias dispuestas por R. O. de 12 de agosto último, los alumnos de la Escuela Superior de Guerra capitanes de Infantería don Manuel de Matos Cano y don José Álvarez de Lara, y primeros tenientes don Manuel Pereira Moñó, don Julián Fernández Quintero y don José Ortega Moliner.

Elecciones municipales Esta mañana, de las ocho á las doce, se han constituido las mesas electorales para las elecciones del próximo domingo. El objeto de la constitución fué para admitir las propuestas de interventores para dicha elección, que hacen los respectivos candidatos. Todas las mesas se constituyeron.

Notas del Carnet Personal En la secretaría general de la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de maestra superior para las señoras siguientes: Doña Carmen Martorell Martí, doña Francisca Pujol Soler, doña Carmen Brite Suñer, doña Rosa Gallestra Guardiola, doña Juana María Oliver Vallori y doña María Guadalupe Marqués Sabina.

También se ha recibido el título de licenciado en Derecho á favor de don Pedro Satorras y Dameto.

Se encuentra enfermo de batante gravedad el Pbro. D. Joaquín Ferrer.

Don Antonio Castellá, ha cesado en el cargo que ocupaba en las oficinas de este Gobierno civil, por haber sido destinado á la Jefatura de Obras Públicas de Baleares.

De viaje Anoche salió para Barcelona el arquitecto D. Manuel Raspall.

En el vapor *Isla de Menorca* han llegado á Alcudia procedentes de Barcelona, don Rafael Planas, don Rafael Planas y Sancho, don Mateo Sancho, don Sebastián Blanch, don Juan Amalia, don Juan Labrés, doña Rosarios Moreno, don Bernardo Roca, don Bernardo Quico y don Miguel Melis.

De Ibiza llegaron ayer en el vapor «Cataluña», don Miguel Hernández, don Antonio Ruiz, don José Roig, don Juan Ferrer, don José Juan, don Juan Costa y otros.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor *Beltoer*, don Bartolomé Albertí, don José Soler, Juan Sabater, don Germán Morales, don Jaime Hevia y señora, don Francisco Roselló y otros.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.—Nuestra Señora de Loreto, Eulalia de Mérida y Hermógenes. Cuarenta Horas.—Continuarán en San Nicolás, en honor del Santo Titular. A las seis, exposición, á las diez Tercia y misa mayor con sermón por don Bartolomé Pons. Por la tarde, á las cinco, actos de coro y reserva.

Noticias militares Ascensos Ha sido ascendido al empleo de teniente coronel, el comandante de la guardia civil, D. Pedro Ripoll y Matheu. Suspensión levantada El ministro de la Guerra ha dictado una real orden, cuyo espíritu, desaparecidas las circunstancias especiales en que se hallaba el ejército de operaciones, no puede ser más equitativa. Queda levantada por virtud de esa disposición la prohibición de que pudieran regresar á la Península las clases y soldados que tienen solicitado el ingreso, y muchos de ellos aprobado, en los Institutos de la guardia civil y carabineros.

Notas del mar Entradas Ayer llegó procedente de Valencia el laúd «Virgen Dolores». También llegó procedente de Ibiza el vapor «Salinas». Hoy ha llegado de Valencia el vapor «Joven Paquito». Salidas A las seis y media ha salido el «Bellver», para Barcelona. Para Benicarló ha salido el vapor noruego «Sauros».

Memorandum PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 6 h. 59 m.; pónese á las 16 h. 25 m. Luna.—Sale á las 5 h. 2 m. pónese á las 15 h. 22 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15. Idem para Felanig, á las 7'40, 14'3 y 18'15. Idem para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y á las 18'15. Salidas de Manacor para Palma, á las 2'30, 6'30 y á las 17'15. Idem para Felanig y La Puebla, á las 0'30 y 17'15. Idem de Felanig, para Palma, Manacor,

La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor Felanig á las 6'55, 12 y 17'25. Mercado.—En Lluchmayor. Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona. Salidas: A las 12 para Ibiza y Valencia. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8'30 á 10. Entrega de 11 á 13. Certificados, valores y otros asguardados. De 10 á 11. Lista: De 10 á 12. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13. Diligencias-correos.—De Palma á las 11, salen de la calle de San Miguel número 14 para Valldemosa, Establiments, Esporlas, Bañabufar, Estallechs, Puigpuñent y Buñola de la calle de San Miguel número 80 para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Lluchmayor, Campos y Santanyí; de la calle de Valseca para Andraig, y de la calle de Santacília para Calviá. A las cuatro salen diligencias-correos para Sóller y Lluchmayor.

COMERCIALES Valores Locales Día 7 de diciembre de 1900. Dinaro Crédito Balear 102'00 Fomento Agrícola 96'00 Acciones Valores Ilesña 98'00 Obligaciones de id. al 5 por 100 102'00 Acciones Salinera Española 165'00 Obligaciones de id. al 6 por 100 104'00 Id. de id. al 5 por 100 101'00 Ferrocarriles de Mallorca 100'00 Alumbrado por Gas 120'00 La Económica 10'00 Bonos Municipales 45'00

Valores Públicos Oficial del día 7 diciembre 4 por 100 interior contado 86'45 5 por 100 amortizable 100'80 Banco de España 462'50 Tabacos 319'50 Francos 8'15 Libras 27'24 Barcelona (Bolsa) día 7 16'30 tarde 4 por 100 interior fin de mes 86'70 5 por 100 amortizable 101'00 Nortés 81'50 Alicantes 94'15 Orenses 22'00 Coloniales 00'00 Barcelona (Bolsin) día 7, 19 tarde 4 por 100 interior fin de mes 86'51 Nortés 81'45 Alicantes 94'75

Gacetillas Accidente.—Anoche á las doce y media un anciano se cayó en la calle de San Miguel, produciéndose contusiones en distintas partes del cuerpo. Difteria.—Se ha declarado un caso en la plaza de la Guartera, de Palma, y otro en la calle de Inca, de Santa María. Hallazgo.—La guardia civil, después de practicadas oportunas diligencias, ha encontrado en un piso una bicicleta, que fué hurtada al vecino de Marratxí José Vidal Frontera. Hoja olandestina.—En Valldemosa, la Guardia civil ha denunciado una hoja impresa clandestinamente, en la que se acumulan varias ilegalidades cometidas por determinada persona de aquella localidad. Hurto.—Por la Guardia civil de Esporlas, ha sido detenido un individuo por hurto de cinco sacos de tierra y hojjas secas. Denunciados.—Por la Guardia civil del puesto de Palma, lo han sido dos individuos que, montados uno en una motocicleta y otro en una bicicleta, iban á gran velocidad por las calles de esta capital sin llevar farol ni bocina. Multa.—El señor Gobernador civil la ha impuesto á un vecino de Petra por infracción del Reglamento de carreteras. El «Temerario».—Hoy ha llegado á este puerto el cañonero «Temerario», destinado á prestar servicio de guardacostas en Barcelona y Baleares. Ejercicios.—Mañana empezarán los de tiro al blanco, las fuerzas del Regimiento Infantería de Inca que se hallan en esta capital. Vapor correo.—El de Alicante, debido al mal tiempo reinante, tuvo que detener al puerto de Ibiza. Es esperado tan luego como amaine el temporal. Bostón.—Inmenso surtido de calzado de goma á precios de fábrica. Perfumería Inglesa.—Cadena—6. Las eminencias médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pídase: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (vías urinarias), Vichy-Grande Grille (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales bajo la inspección de un delegado del Estado. No fiarse de intrusiones, propagadas con falsas denominaciones de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exijase Vichy-Etat. Color sano lo dá el SEROBIOL. Cansado el médico de recetar todos los antireumáticos sin resultado, apela al *Balsamo antireumático de Orive* y vence los casos más indomables, acreditándose y recibiendo bendiciones del enfermo.

Los mejores vinos TINTOS y CLARETES se venden en los AMAROS ESBARRANOH Sto. Cristo 4

Lotería Nacional Sorteo del 10 de Diciembre En la Administración de Loterías núm. 1, Plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números: 1.009, 4.263 y 66, 6.552, 7.571 y 13.916. A 10 pesetas el décimo Hay billetes de Navidad

D. Joaquín Ferrer y Torelló, Pbro. HA FALLECIDO Después de recibidos los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica. E. P. D. Sus sobrinos y demás parientes al participar á sus conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquia de Santa Eulalia mañana á las diez y media, al funeral á las once, y á las doce á la conducción del cadáver á su última morada. Casa mortuoria: Peletería—51. No se invita particularmente.

Información

La Patrona del Cuerpo de Infantería El Regimiento de Infantería de guarnición en esta capital, celebró ayer su fiesta en honor de su Patrona la Virgen Purísima.

La iglesia de Montesión estaba convertida en una ascua de oro, por la belleza, riqueza y magnificencia de sus cortinajes y adornos, resultándolo más por la elegante y artística composición de trofeos de varias armas y utensilios de la Infantería.

En los lados del altar mayor y en forma de columna se formó un bellissimo trofeo de armas de todas clases; al pie de cada columna había un sin número de plantas y multitud de emblemas militares. Pendían del centro del altar mayor tres magníficas lámparas alumbradas por luz eléctrica y compuestas artísticamente por bayonetas, machetes y cápsulas sistema Mauser, resultando dicha composición un verdadero conjunto de elegancia y refinado gusto.

La dirección y composición de este bello trabajo es debido á don Juan Coll Capiten y á los tenientes señores Vidal y Clar, á quienes felicitamos por su buen acierto y gusto en el adorno de dichos trabajos.

En el altar mayor, bajo riquísimo dosel primorosamente bordado, estaba la imagen de la Purísima Concepción, que se venera en dicha iglesia por su devotos y congregantes de la sección Mariana. La Purísima se destacaba rodeada de flores y de todos los estandartes de las Congregaciones que existen en Montesión.

La misa se celebró á las once y media, siendo el celebrante el Vicario Castrens D. Rafael Bernard.

Asistieron á dicho solemne acto el Capitán general don Ricardo Ortega, el General gobernador Sr. Pérez Clemente, los generales señores Oliver y Montaner con sus ayudantes, jefes y oficiales de las diferentes armas que guarnecen la capital, el Sr. Director del Instituto don Joaquín Botia y Catedráticos, una comisión de profesores de la Escuela de Comercio y varias distinguidas personas de la nobleza.

Asistió también la fuerza franca de servicio del citado Regimiento. La Banda de música dirigida por el Sr. Balaguer, tocó durante la celebración de la misa, escogidas piezas.

Para los médicos Se hallan vacantes las siguientes plazas de médicos titulares: Médico titular de Rodoffá (Tarragona). Solicitudes, hasta el 3 de enero próximo. Idem de Anón (Zaragoza). Sueldo anual, 950 pesetas por beneficencia y 1.250 pesetas por el servicio facultativo á los vecinos pudientes. Solicitudes, hasta el 21 del actual. Idem de Argente en concordia con los pueblos de Visiedo, Camañas y Sión (Teruel). Su dotación consiste en 750 pesetas anuales, que el agraciado percibirá por trimestres vencidos de fondo del presupuesto municipal de cada uno de los referidos pueblos. Solicitudes, hasta el 20 del actual. Idem de Alarcón (Cuenca). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 14 del actual.

Por amenazas En Esporlas la guardia civil ha detenido á dos sujetos, vecinos de Establiments, por haber penetrado en el olivar del predio *Es Canis* y maltratar de palabra á la hija del colono, Sebastiana Terrasa Mulet, al tratar ésta de hacerlos salir de dicha propiedad. Los detenidos han sido puestos á disposición del Juzgado.

Fiestas religiosas Los congregantes de la Asociación Mariana establecida en la iglesia de Montesión festejaron en el día de ayer, de una manera espléndida á su madre querida la Purísima; día de júbilo regocijo fué para todos los hijos de la Purísima. A la comunión que se verificó á la ocho de la mañana, asistieron todos los congregantes. Por la tarde á las cinco y media después del Santo rosario, se cantó el Trisagio. El Rvdo. P. Viladell de la Compañía de Jesús pronunció elocuente discurso ensalzando las virtudes de la Purísima Concepción, demostrando al numeroso concurso de fieles con datos convincentes, la gran devoción que el pueblo mallorquín siente por su Purísima Concepción. Acto seguido se verificó la procesión en la que se llevaba en andas á la imagen de la Reina de los Cielos. El séquito que acompañaba á tan Excelta Señora lo componían todos los congregantes y además comisiones de Seglares Católicos, del Sagrado Corazón y una comisión de jefes y oficiales del Ejército. Presidió el acto el Excmo. Presidente de la Diputación Provincial y una comisión de diputados.

La *Salve Regina* fué cantada con gran fervor. Dió final á tan grandioso acto el besamanos, desfilarlo por delante de la Virgen Purísima todas las congregaciones é invitados. Merecen calurosas felicitaciones toda la Junta de la Asociación de Congregantes Marianos, en especial su Director el infatigable y celoso Rvdo. P. Blanquer, alma de dicha Congregación.

En la Catedral también se celebró solemnisísima fiesta en honor de la Inmaculada Concepción, El Ilmo. Sr. Obispo oficio de Pontifical, asistido de los canónicos señores Campany, Miralles, Llobera y Rotger. Asistió á la misa mayor una comisión del Ayuntamiento presidida por el Alcalde y el Sr. Gobernador. Por la tarde tuvo lugar la procesión de costumbre, que recorrió varias calles contiguas á nuestro primer templo. Asistió mucha concurrencia á todos los actos celebrados.

En la Audiencia Señalamientos Mañana á las diez y media, se verá, en juicio oral y público, ante esta Audiencia Territorial, la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra Juan Llaneras, acusado del delito de estafa. El abogado fiscal sustituto, Sr. Pascual, sostendrá la acusación, y el letrado Sr. Sampol (D. José) defenderá al procesado.

Y á las once tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad, juicio declarativo de mayor cuantía promovido por D. Matías Morey Vanrell contra doña Magdalena y D.ª María Salvá y Morey sobre pago de cantidad. Los letrados Sres. Socías y Pou (don Jerónimo) defenderán respectivamente las partes.

En los «Obreros Católicos» Otra velada solemne tiene que apuntarse en su haber el «Círculo de Obreros Católicos». Anoche la celebrada por la festividad de la Purísima Concepción resultó concurridísima. El palco escénico estaba ocupado por los Canónicos señores Costa y Llobera y Miralles, Consiliario, el concejal electo Sr. Sabater y los señores Tous y Maroto y García Rover. Después de un elocuente discurso del Sr. Miralles sobre el dogma de la Concepción Inmaculada de María, el señor Costa leyó dos inspiradas poesías, y la de la poetisa María Antonia Salvá y otra suya. Los señores Tous y Maroto y García Rover leyeron también otras poesías originales alusivas á la festividad. El distinguido aficionado Sr. Fortuny cantó acompañándole al piano el profesor Sr. Miralles, una romanza de la ópera *Tauhauser* y el aria de la *Traviata*, á petición de la concurrencia. Por último la banda de ciegos ejecutó varias piezas de su repertorio de concierto de cuerda. Inútil es decir que tanto la parte literaria como la musical obtuvieron nutridísimos aplausos del numeroso concurso.

El tiempo Anoche se desencadenó sobre esta capital una fuerte tempestad de viento y granizo. Sopló durante varias horas furioso viento que hacía casi imposible el tránsito. Cayó copiosa granizada que seguramente habrá causado muchos daños en los huertos. Esta madrugada ha continuado soplando el viento, habiendo caído ligeros chubascos. Ha amanecido despejado, pero el tiempo sigue siendo despacible y frío. Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma son las siguientes: Barómetro, 769 milímetros. Termómetro, á las nueve de la mañana, 13 grados centígrados. Máxima al sol, 23 id. Mínima á cubierto, 7 id. Temperatura media ayer, 11 id. Temperatura media correspondiente al mes, 12. Diferencia 1 en menos. Dirección del viento, N. E. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 69 kgs. Kilómetros recorridos en 24 horas, 279. Lluvia en 24 horas, 3 litros por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas, 2 litros por metro cuadrado. Humedad á las 9, (tanto p. s. de saturación), 71. Ascenso del barómetro en 24 horas, 4 milímetros. Tensión del vapor, 7.

TEATRO LIRICO—GRAN ÉXITO

LA VIUDA ALEGRE

Por Telegrafo

ECOS VARIOS

Un médico de Hafid

Madrid 8 (11:15 m.)
Tánger.—Ha llegado de paso para España el médico militar Sr. Berenguer, al cual encargó el Sultán Muley Hafid, que adquiriera los medicamentos, filtros, y aparatos de cirugía necesarios al servicio de Palacio, cuya asistencia dirige dicho médico.

Un héroe en escena—Entusiasmo

Madrid 8 (11:15 m.)
Ayer se representaba en el teatro de Novedades la zarzuela «Los héroes del Rif», en la que se narran los principales episodios de la guerra de Melilla.

Cuando figura que un soldado rescata un cañón, otro soldado, pero de la vida real, saltó al escenario. Repartiendo mandobles se agarró a uno de los cañones.

Seguidamente los cómicos y los dependientes se rodearon, y entonces él, adelantándose a las candelas, dijo: «Soy Pedro Cruz, é hice en Melilla lo que aquí se representa; me quedé mudo y recobré el habla en Cartagena».

En el teatro estalló una ovación formidable y atronadora. Las ovaciones se sucedieron durante diez minutos.

El escenario se llenó de tabaco y de sombreros y el público le sacó en hombros a la calle, repitiéndose allí las manifestaciones de entusiasmo.

El «Temerario» en Tarragona

Ha fundeado en Tarragona de arribada forzosa el cañonero «Temerario» que se dirigía a Palma de Mallorca.

Fiesta a la Patrona de la Infantería

Madrid 9 (2:15 t.)
Las fuerzas de Infantería de guarnición en esta capital han hecho celebrar una misa para conmemorar la festividad de su Patrona.

Asistieron todas las autoridades, muchas comisiones y bastante público.

Explosión de un gasómetro

Hamburgo.—A consecuencia de la explosión de un gasómetro se declaró un incendio que ha podido ser localizado.

Se han retirado del lugar de la desgracia 22 cadáveres. Faltan extraer 15.

Posiciones inglesas

Madrid 8 (2:15 t.)
Londres.—Se ha decretado la unión de las posesiones inglesas del Sur de África. Se denominarán Unión del Sur de África.

Capilla pública en Palacio

Madrid 8 (2:15 t.)
Se ha celebrado capilla pública en Palacio.

A las diez y media se formó la comitiva con el orden acostumbrado. Figuraban los Mayordomos de Palacio, Gentiles hombres y Grandes de España.

Seguían los Infantes D. Carlos y D. Fernando y los Reyes. D. Alfonso XIII vestía uniforme de Capitán general y lucía distintas bandas y condecoraciones.

Las reinas lucían hermosas mantillas blancas. Las infantas D.ª María Teresa y D.ª Isabel llevaban ambos hermosos trajes azules, con encajes.

Cerraban la comitiva los individuos que forman la Casa militar del Rey y una escolta del Real Cuerpo de Alabarderos, dirigiéndose a la Capilla a los acordes de la Marcha Pontifical del maestro Gounod.

Ofició el obispo de Sión. Predicó el Sr. García Rubiera de la Colegiata de la Coruña.

La Reina madre D.ª María Cristina fué a la tribuna baja de la Capilla desde donde presenció la fiesta.

Negociando un empréstito

Londres.—«The Times» publica un telegrama de Tánger diciendo que circula con insistencia el rumor en los círculos oficiales, de que el Sultán ha ordenado a sus enviados que se hallan en París, que acepten las condiciones francesas acerca del empréstito que se está negociando.

Moret en el campo

Madrid 8 (2:15 t.)
El Sr. Moret almuerza en el campo. Regresará a Madrid a las primeras horas de la tarde.

Ex-ministro ante el Supremo

Madrid 8 (2:15 t.)
Copenhague.—Se ha ordenado a dos exministros que se presenten ante el Tribunal Supremo, para responder de los cargos que se les imputan.

Destinos en artillería

El «Diario Oficial del Ministerio de Guerra» publica los siguientes destinos:

Mañana volverá a renirise y se tratará el ferrocarril del Noguera-Pallaresa.

La apertura de Cortes

Un senador republicano ha dicho que a consecuencia de una conversación tenida con un personaje de la situación, podía asegurarse que el día 13 del actual se publicará el Real decreto convocando las Cortes, las cuales se abrirán el día 17.

Biografía de un aeronauta

Madrid 9 (11:15 m.)
Aranjuez.—El conocido aeronauta y aviador D. Antonio Fernandez, de cuya muerte recién ocurrida en Niza se ha tenido noticia nació aquí y era hermano de los picadores de toros «Pepe el Largo», «Chano» y «Chanito», este último de la cuadrilla de «Gaona».

Hace años Fernández marchó a hacer fortuna. El Alcalde ha recibido un telegrama del Consul español en Niza pidiéndole datos acerca del estado civil del finado y de su familia.

Esta se halla en San Sebastián. Un nuevo sultán de Marruecos?

Madrid 9 (11:15 m.)
Telegrafian de Uxda que allí circula el rumor de que Muley El Kebir, hermano del Sultán, ha llegado a Taza, proclamándole el pueblo Sultán, a consecuencia de hallarse dichos moros muy disgustados por los fuertes impuestos de Muley Hafid.

Tiros en Toulouse.—Detenciones

Toulouse.—Nueve obreros españoles de los que trabajan en la línea férrea, agredieron a tiros al jefe de las obras, el cual resultó ileso. Con dicho motivo se han practicado siete detenciones.

La Política

Reunión de Interventores
Madrid 9 (2:15 m.)
En el «Círculo Conservador» se han reunido los interventores del partido.

Presidió el acto el ex-ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, quien pronunció un discurso para darles instrucciones, recomendándoles velar por la pureza del sufragio y porque se cumpla la ley.

Roselló y la Aduana de Palma

El diputado por Mallorca D. Alejandro Roselló, ha conferenciado con el señor Moret, quien le ofreció que en el primer Consejo que se celebre apoyará el expediente sobre la construcción del edificio para Aduana de Palma.

Mitín republicano

Ayer tarde se celebró el anunciado mitín republicano en el Frontón del Jay Alay.

Presidió el acto el Sr. Peréz Galdós, asistiendo los Sres. Aguilera y Arjona. Este leyó la adhesión del Sr. Lerroux y una carta del doctor Esquerdo.

Además del Sr. Galdós hablaron los Sres. Santillán, Dorado, Rosales, Ruiz Berrell, Trompeta, Dicenta, Nougues, Iglesias y Azcárate.

Todos convinieron en que es preciso acudir a la lucha electoral, unidos los republicanos con los socialistas para evitar el triunfo del clericalismo y combatir a los liberales más chanchulleros y a los reaccionarios.

El local estaba llanísimo, guardándose gran orden durante el acto.

Dos conferencias

El ministro de Marina general Concas ha conferenciado con Sr. Moret, dándole cuenta de la visita que hizo al Ferrol para la colocación de la quilla del Acorazado de España.

El ministro de Estado, Sr. Peréz Caballero, ha dicho que mañana celebrará una nueva conferencia con la Embajada Marroquí.

Vacantes de senador

Madrid 8 (11:15 m.)
Ha fallecido en Bilbao el senador vitalicio señor conde de Rodas.

Con estas son seis las senadurías que hay vacantes.

Sobre la apertura de Cortes

Un periódico cree que en breve se abrirán las Cortes.

Uno de los secretarios del Congreso, preguntó al señor Moret si podría ausentarse muchos días de Madrid.

El señor Moret le contestó:—Le agradeceré que regrese antes del día 11 del actual; para entonces determinaremos si convocamos ó no la reunión de Cortes.

Consejo de ministros

Madrid 9 (2:15 m.)
El Consejo de ministros celebrado ayer terminó a las nueve y diez minutos de la noche.

Se acordó, a petición de las suspendidas Cortes, conceder un crédito de dos millones de pesetas, para la exposición de Valencia, la cual se prorrogará durante el año de 1910, con carácter de Exposición Nacional.

El ministro de Estado, señor Pérez Caballero informó de que a última hora los delegados marroquíes han dado respuesta a la última consulta de España, cuya respuesta aprobó el Consejo.

Expuso también el estado de las negociaciones para el tratado comercial con Cuba.

—El general Luque dió cuenta de los últimos telegramas recibidos de Melilla y de varios incidentes ocurridos en nuestras relaciones con las cábilas de Alhucemas, Peror y el Rif, que requerían la atención del Gobierno.

El ministro de Hacienda señor Alvarado expuso a la aprobación del Consejo de concesión de 10 millones para el pago a los contratistas de obras públicas.

Luego se ocuparon los ministros, de los presupuestos, los cuales se ultiman.

Comenzó a examinarse también una exposición de los obispos para que se abran las escuelas laicas que fueron clausuradas.

Las Escuelas laicas

Valencia.—La Junta Directiva del Patronato de la Juventud obrera ha acordado adherirse al mensaje de los obispos para que no se abran las escuelas laicas ni las similares que fueron clausuradas.

El Papa y las elecciones en Bilbao

Bilbao.—Se ha repartido profusamente una hoja que contiene instrucciones de S. S. el Papa y del Obispo de Madrid, excitando a los católicos a acudir a las elecciones a concejales.

Existe una animación extraordinaria en los círculos políticos.

Esta noche se celebrarán varios conferencias políticas de diversos matices en los respectivos centros, a cargo de significados oradores.

Las capitulaciones generales

Dicen que en el presupuesto del ministerio de la Guerra para 1910 figura consignación para pagar los haberes de los dos capitanes generales que existen.

La guerra en el Rif

El efecto de nuestro avance
Madrid 8 (11:15 m.)
El corresponsal del diario «A B C» en Tánger ha celebrado una entrevista con un amigo íntimo del Sultán.

Dice el interrogado que la situación política ha mejorado en el imperio marroquí, habiéndose cobrado la mayoría de las contribuciones.

Se ha organizado un efectivo militar de 1500 soldados, figurando entre los instructores dos oficiales ingleses y dos franceses. En breve llegarán un capitán y varios suboficiales turcos.

Respecto al Rif dijo que los avances de los españoles causaron a Muley Hafid gran agitación, aplacándose cuando ha visto que España sólo deseaba castigar los desmanes de los cabileños.

Excursión militar

Melilla.—He ahí algunos detalles de la excursión militar efectuada por varios oficiales de la guarnición de Cabo de Agua.

Dichos oficiales avanzaron hacia la derecha del Mulya.

Dos kilómetros antes de llegar al puerto francés, les recibieron el Comandante Mr. Bouquereau y varios oficiales franceses.

Juntos se dirigieron al poblado de Berkane, donde el vecindario ovacionó a los españoles.

Luego marcharon al campamento francés, a cuya entrada las aguardaban las tropas francesas en columna de honor y tocando la marcha real.

El jefe del puesto, comandante Bouquereau obsequió a los españoles con un banquete, al que asistieron también los oficiales franceses.

El comedor estaba adornado con flores atributos militares y banderas francesas y españolas.

Mr. Bouquereau brindó por la prosperidad de España, contestándole el teniente coronel Sr. Gavila.

Una banda de música amenizó el banquete.

El viernes se verificó una excursión a la montaña de Benichassen, donde la oficialidad le obsequió con una cena, en la que reinó gran entusiasmo y confraternidad.

El sábado marcharon a Veradona, acompañándoles M. Bouquereau hasta el río Kiss.

En Veradona también fueron obsequiados por la oficialidad, reproduciéndose los brindis.

El domingo emprendieron el regreso, y antes de rodear el Mulya encontraron de nuevo al Comandante Bouquereau y otros oficiales franceses que acudieron a despedirlos.

La esposa de Marina

Madrid 9 (11:15 m.)
Melilla.—La esposa del comandante en jefe de las tropas de ocupación, general Marina, ha sido felicítadísima con motivo de ser sor ayer el día de su santo.

Por su domicilio desfilaron respetuosamente la mayoría do generales y jefes de cuerpo y numerosos oficiales.

Un regalo a los niños moros

Madrid 9 (11:15 m.)
Melilla.—El destacamento español de Tourit ha hecho muchos regalos a las familias moras vecinas de aquel poblado.

También han obsequiado a los chiquillos de dichas familias con multitud de juguetes.

Llegada de reservistas a Málaga

Madrid 9 (11:15 m.)
Málaga.—Reina nn fortísimo temporal en estas aguas.

A los reservistas del Regimiento de Barastro, llegados ayer de Melilla, se les ha servido un segundo rancho extraordinario.

Por la noche prosiguieron su viaje a Madrid.

Convoy

Madrid 8 (11:15 m.)
Melilla.—Ayer se organizó un convoy en Nador para racionar las posiciones para cuatro días.

Parece que dicho convoy no ha tenido novedad alguna.

Su novedad—Carreteras

Madrid 8 (11:15 m.)
La pasada noche ha transcurrido sin novedad.

Los moros trabajan en la construcción de carreteras, habiendo construído en seis días unos 50 metros.

El perdón del Mizizian

Madrid 8 (11:15 m.)
Un periódico dice que el Gobierno ha evacuado la consulta que le hizo el general Marina acerca del propósito atribuído a El Mizizian, de someterse a las autoridades militares españolas.

El Sr Moret ha contestado en el sentido de que si el Mizizian se presenta para someterse se le entregará el perdón.

La fiesta de la Infantería en Melilla

Madrid 9 (11:15 m.)
Ayer, con motivo de festejarse a la Patrona de la Infantería, en una posición, se formó una pequeña tropa.

Los moros imitaban el movimiento de los soldados y daban vivas a España.

La tropa les obsequió con manjares y libores.

En las calles de Melilla, que estaban ayer materialmente llenas de soldados, se cantaba y tocaba alegremente la guitarra en pintorescos grupos, para celebrar la fiesta de la Infantería.

Los moros lo contemplaban y nadie molestó a los soldados en sus alegres expansiones.

Incendio en un depósito

Melilla.—A las ocho de anoche se declaró un incendio en un depósito de material del muelle militar.

Con el pronto auxilio de algunas fuerzas pudo ser rápidamente sofocado.

Acto de sumisión

Melilla.—Ayer tarde se presentó el ex-jefe del harka Abd-el-Kader, el cual realizó un acto de sumisión, manifestando deseos de cumplimentar al general Marina.

Al efecto vino a la plaza y celebró una larga conferencia con este.

De Barcelona

Regreso de reservistas.—Gran recibimiento
Barcelona 9 (2:15 m.)

A las siete de la mañana de ayer, llegó el vapor «Cataluña», el cual condujo el primer contingente de reservistas que son repatriados, después de haber luchado en Melilla contra los cabileños enemigos de España hoy ya sometidos.

Atacó en el muelle de Baleares. Hasta las nueve y media no desembarcó el primer soldado que conducía el trasatlántico.

Vienen en dicho buque, un jefe, diez oficiales, 25 sargentos y 873 soldados.

En el muelle esperaban a los soldados el Gobernador, el Alcalde, en representación del Ayuntamiento y una representación de la Diputación, la Marquesa de Castellflorit representando a la Junta de Damas, una representación de S. M. el Rey, el Capitán general señor Weyler y otros personajes.

Asistió también a la llegada numerosísimo público.

En el mismo muelle se sirvió un rancho extraordinario a la tropa, reinando gran entusiasmo.

Luego, en formación y precedidos de varias bandas de música, se dirigieron al cuartel del Buen Suceso, don e entregaron el armamento, saliendo luego en grupos a pasear por la ciudad.

Donativos a los soldados
Han sido entregados al señor Gobernador para que los reparta entre los soldados que regresan de Melilla, los siguientes donativos:

1.500 pesetas del Fomento del Trabajo Nacional, 1.275 del Liceo y 2.000 del Alcalde.

La Cámara de Comercio y la Diputación, han acordado repartir también importantes donativos.

Sol y Ortega—Los reservistas

Barcelona 9 (2:15 m.)
El senador lerrouxista y diputado electo, señor Sol y Ortega, ha marchado a Marsella, de donde regresará en breve.

Los reservistas que han regresado de Melilla son en su mayoría valencianos y aragoneses.

Mañana marcharán a sus hogares respectivos.

Mitín—Más reservistas

Se han celebrado varios mitines de propaganda electoral en distintos centros políticos.

El de la «Liga Regionalista», habló el diputado señor Cambó, pidiendo los votos de los hombres de orden de todos los partidos.

Ha llegado de Melilla el trasatlántico «Villerverde», desembarcando más reservistas.

ULTIMAS NOTICIAS

Moret y Soledad Villafranca

Madrid 9 (2 t.)
El Presidente del Consejo señor Moret ha hecho algunas importantes rectificaciones relativas a la interview que publican los diarios «Le Journal» y «L'Aurore», de la entrevista que celebró la esposa de Francisco Ferrer, Soledad Villafranca con el Sr. Moret.

Este ha dicho que la recibió por haber solicitado ella Audiencia.

Añadió que las interview de dichos diarios contienen inexactitudes, pues Soledad se limitó a pedirle la suspensión de los embargos de los bienes de Ferrer,

como consecuencia del fallo recaído el Consejo de Guerra.

Al efecto, Soledad Villafranca ha presentado una exposición al ministro de la Guerra general Luque, el cual la elevó al conocimiento del Consejo de Ministros; el señor Moret ofreció que estudiaría la cuestión, y cumpliendo esta promesa, hay dos ministros que estudiarán la exposición de referencia y propondrán la solución procedente.

Aseguró el señor Moret que nada se habló de la revisión del proceso Ferrer en la citada entrevista.

Un buque en peligro

Madrid 9 (2:15 t.)
La Coruña.—La corbeta «María» que había entrado de arribada forzosa a causa del temporal perdió las anclas. Al llegar a la bahía embistió al vapor «Charente». Resultaron ambos buques con averías.

La corbeta siguió navegando sin rumbo yendo hacia la costa impulsada por las olas, evitando un naufragio el vapor «Segundo» que acudió en auxilio de la «María».

El remolque fué muy accidentado pues a causa del mal tiempo se rompieron dos veces las amarras. Sigue reinando fuerte temporal.

Crimen y muerte repentina

Madrid 9 (2:15 t.)
Gijón.—Un obrero llamado Alfredo Cruces agredió a otro de nombre Agustín Iglesias. Le inflirió varias puñaladas, matándole.

El entierro de la víctima fué una imponente manifestación de duelo. Un conocido viejecito que asistía al entierro murió repentinamente.

Propaganda católica

Madrid 9 (2:15 t.)
Granada.—He tenido lugar un mitin católico que presidió el catedrático don Fermín Garrido.

Hablaron los Sres. Herrera y Requejo aconsejando a los obreros que abracen la Religión.

Hizo el resumen de los discursos el presidente.

Durante el mitin hubo una pasajera alarma al intentar el fotógrafo obtener una instantánea.

El público confundió la explosión del magnesio con un petardo.

Consejo en Palacio

El Consejo de ministros celebrado en Palacio ha carecido de interés. Duró una hora escasa.

El Rey, restablecido ya de su enfermedad, despachó con su secretario particular.

Mitín socialista

San Sebastián.—Se ha celebrado el anunciado mitin socialista de propaganda electoral. Ha carecido de importancia.

Emigrantes

La Coruña.—A bordo de cuatro trasatlánticos salidos últimamente de este puerto han marchado para Buenos Aires seiscientos emigrantes.

La Reina doña Victoria

La reina doña Victoria ha salido de paseo acompañada de la señorita de Heredia.

Esta tarde visitara la Exposición de prendas confeccionadas por las damas de la aristocracia que forman la Asociación Ropera, de la Reina Victoria.

Habia el general Concas

El ministro de marina señor Concas, se muestra satisfecho de su viaje al Ferrol y del estado en que se encuentra la cuestión de los obreros con la Sociedad Naval.

Ha dicho que la lucha que se ha entablado allí, es igual a la de todas partes entre el capital y el trabajo, entre la oferta y la demanda.

Dijo que actualmente trabajan en el arsenal 1.700 obreros cuya cifra ascenderá a 4.000 a principios de año.

Mensaje de Hafid

Tánger.—Muley Hafid ha dirigido a su representante en París un nuevo mensaje.

Las Canarias agasajando al «Carlos V»

Se sabe oficialmente que la población de Las Palmas ha solicitado del Gobierno que demore la salida del «Carlos V», con objeto de celebrar algunos festejos en honor de la tripulación.

Entre las personalidades que han hecho esta petición figuran los presidentes de los clubs náuticos de Tenerife y Gran Canaria.

Los concejales y el artículo 29

Madrid 6 (2 t.)
En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado a los periodistas una nota de los concejales que se han proclamado en España en virtud del artículo 29, según nota recibida hasta ayer:

Liberales 2 961; conservadores 1.211; carlistas é integristas 185; católicos 96; republicanos 103; socialistas 4; independientes 88; regionalistas y solidarios 24 é indefinidos 85.

La Bolsa de Madrid

(Urgente)
Madrid 9 (4:20 t.)

Interior contado 86 60
Interior fin de mes 86 72
Amortizable 5 por 100 101 00
Banco de España 463 50
Compañía de Tabacos 383 56
Francos 8 15
Libras 27 34
Exterior de París 96 30

LEY ELECTORAL PARA CONCEJALES

De venta en la Librería TOUS, P. de Cort

